



COMMUNIQUÉPour diffusion immédiate

FONDS RÉGIONAL « ENTREPRENEUR E POUR L'ENFANCE »

La mobilisation régionale permet de créer 52% plus de places et 25 nouveaux services de garde dans le Haut-Richelieu

Saint-Jean-sur-Richelieu, le 8 juillet 2024 — Depuis la création du nouveau Fonds régional « Entrepreneur.e pour l'enfance », en octobre 2023, 145 enfants ont bénéficié d'une place, soit une augmentation de 52% par rapport à l'an dernier. Au total, 25 nouveaux services de garde éducatifs subventionnés en milieu familial ont ouverts dans le Haut-Richelieu (dont 7 sont situés en ruralité). La limite du nombre de bourses annuelle devrait être atteinte dans les prochaines semaines et les acteurs du milieu souhaitent renouveler l'offensive pour une seconde année.

Dans le cadre du Chantier main-d'œuvre Haut-Richelieu, il avait été soulevé pour l'axe place service de garde¹ que la problématique du manque de places en service de garde avait un impact direct sur la pénurie de main-d'œuvre. En effet, bon nombre de parents ne pouvaient retourner sur le marché du travail. Depuis la création du fonds, la région a connu une augmentation considérable de 52% du nombre d'emplacement et du nombre de places par rapport à la même période l'an dernier. Des 145 nouvelles places disponibles, 39 sont situées dans les 13 municipalités périurbaines.

LE FONDS RÉGIONAL EN DÉTAILS

Afin de stimuler la création de nouveau service de garde en milieu familial, la région s'est mobilisée pour lancer en octobre dernier le Fonds régional « Entrepreneur.e pour l'enfance ». Ce fonds offrait aux entrepreneur.e.s, qui démarraient un milieu, la possibilité de recevoir une bourse de 4 000 \$ pendant leur période de démarrage. Dans les faits, à cette somme s'ajoutait au montant d'aide équivalent à 3 500\$, déjà octroyés par le ministère de la Famille. Au total, une personne qui était reconnue responsable d'un nouveau service de garde éducatif en milieu familial par l'un des bureaux coordonnateurs régional pouvait donc se voir offrir 7 500\$ pour développer son nouveau projet.

La somme alors amassée avec les contributions financières de partenaires fixait à 30 le nombre de bourses à octroyer pour la première année du fonds. Actuellement, début juillet, 5 demandes ont été octroyées ou sont présentement en cours d'analyse et tout porte à croire que les 30 bourses auront trouvé preneurs avant la fin de la première année d'activité de l'incitatif régional.

Fort des résultats positifs obtenus, le comité interpellera prochainement les collaborateurs financiers du projet en prévision d'une deuxième année de projet.

Pour faciliter la promotion de l'incitatif et en apprendre davantage sur l'initiative ou la profession, un site est à la disposition du public : https://www.entrepreneurenfance.ca/.

¹ Les organisations impliquées dans cet axe sont : les deux bureaux coordonnateurs régionaux CPE Joie de Vivre et CPE Caliméro, NexDev développement économique Haut-Richelieu, la mairie d'Henryville, le développement économique de la ville de Saint-Jean-sur-Richelieu, le bureau de comté du député Louis Lemieux, L'ANCRE et le Centre d'Aide aux Entreprises Montérégiennes.





IMPLICATION & COLLABORATEURS

Géré par NexDev | Développement économique Haut-Richelieu, en collaboration avec les bureaux coordonnateurs CPE Joie de Vivre et CPE Calimero, ce fonds a été rendu possible, grâce à la participation financière de la MRC du Haut-Richelieu, la Caisse Desjardins du Haut-Richelieu, la ministre de la Famille, ainsi que des député.e.s à l'Assemblée nationale du Québec: Audrey Bogemans (Iberville), Louis Lemieux (Saint-Jean) et Carole Malette (Huntingdon).

LES CITATIONS

- « Soutenir les entreprises de la région, c'est aussi d'être à l'écoute des besoins en main-d'œuvre. Les deux étant liés, il est essentiel de travailler en tenant compte des défis et réalités mutuelles.» Bruno Magnan, Coordonnateur – concertation et projets régionaux de NexDev.
- « Je reçois pratiquement tous les jours, des appels de parents qui ne peuvent retourner au travail, faute de place en service de garde. Je me réjouis que la communauté se mobilise pour développer autant de places en milieu familial aussi rapidement. » Marie-Josée Boivin, Directrice générale du CPE et bureau coordonnateur Joie de Vivre.
- « Il est inspirant et rassurant de constater que la MRC du Haut-Richelieu a à cœur le retour au travail des parents et que des gens engagés prennent position et font tout en leur pouvoir pour développer de nouvelles places ». Isabelle Brodeur, Bureau coordonnateur et directrice générale Centre de la petite enfance Le petit monde de Caliméro.

-30-

Pour plus d'information :

Jessica Côté, conseillère aux communications NexDev | Développement économique Haut-Richelieu cotej@nexdev.ca | 514-553-7324

